

FICHE DES REPONSES POUR L'ELABORATION DU VADEMECUM : LAMIX-BURUNDI

A la fin de l'année 2020 et précisément le 30 du mois de novembre 2020, la Direction Générale des missionnaires xavériens a envoyé une lettre -questionnaire qui comprend 6 thèmes dans le but de nous associer à l'élaboration d'un document commun appelé vadémécum qui pourra servir d'inspiration et de point de référence pour l'identité commune du laïcat xavérien dispersé dans le monde entier.

Sur base des thèmes suivants : **le charisme et la spécificité xavérienne, la formation, l'organisation, l'autonomie juridique et économique et le rapport avec les autres composantes de la "Famille Charismatique Xavérienne** ; la communauté des Laïcs missionnaires xavérien du Burundi a respecté les consignes de travail recommandé dans ladite lettre : faire participer tous les membres à l'élaboration du vadémécum. Pour mettre à contribution tous ses membres, le travail a été organisé comme suit :

- chaque membre a répondu personnellement au questionnaire,
- par la suite chaque groupe paroissial a procédé à la mise en commun des réponses fournies par les membres
- enfin le comité national s'est chargé de consolider le document en mettant en commun les réponses de tous les 3 groupes (Kamenge, Bugwana et Centre-ville) afin de produire un document final unique.

A l'issue de cet exercice, nous avons la joie de vous partager les réponses que les laïcs missionnaires xavériens du Burundi ont apportées aux six thèmes reçus. Telle est notre contribution à l'élaboration du Vadémécum des laïcs missionnaires xavériens au niveau mondial.

- 1. CHARISME ET SPECIFICITE XAVERIENNE

a) Quels sont les éléments de la Famille Charismatique Xavérienne qui nous fascinent le plus et que nous considérons comme essentiels pour notre être laïc xavérien ?

- La vie spirituelle de Saint Guido Maria Conforti
- L'esprit de famille,
- Le visage humain du xavérien
- La passion d'annoncer l'Évangile
- L'identité commune
- L'esprit de charité
- La Vie de foi vive et d'espérance en Jésus Christ modèle exclusif et incomparable
- L'esprit d'obéissance

b) Quelles sont les phrases de la Lettre Testament qui expriment le mieux notre vie et notre vocation de laïc xavérien?

1. Nous devons travailler avec une ardeur de plus en plus grande à la diffusion de l'Évangile parmi les nations [du monde].
2. À travers la profession des vœux nous [mourons] à tout ce qui est de la terre pour vivre d'une vie cachée en Dieu avec Jésus-Christ.
3. Au moment du découragement ayons recours à Dieu par la prière, en confirmant notre détermination et en redoublant notre fidélité dans l'accomplissement de nos devoirs.
4. Aimer la pauvreté pour suivre le Christ dans la simplicité, l'humilité et la cohérence.
5. Nous avons besoin d'être prudents et humbles en tenant compte de notre propre faiblesse en face des tentations qui commencent de manière innocente.
6. Prendre soin de la chasteté qui nous rend agréables à Dieu et respectables devant les humains.
7. Vivre dans la fraternité et l'obéissance.
8. Nous vivons d'une telle vie de foi si nous maintenons le Christ présent à notre esprit en toute circonstance et si c'est lui qui nous accompagne partout où nous allons.

9. Avant d'apporter le salut jusqu' aux extrémités de la terre commençons par soigner notre propre sanctification.

10. Il nous faudra que nous soyons caractérisés par un esprit de foi vive qui nous permet de voir Dieu, chercher Dieu, aimer Dieu en toute chose et de répandre son Règne partout.

c) Quels sont les aspects du charisme xavérien qui sont les plus incarnés dans le laïcat xavérien ?

- L'esprit d'amour et d'unité dans notre apostolat
- L'acceptation mutuelle sans exclusion
- Les prières communautaires et le partage de la parole de Dieu
- Les rencontres d'échange sur la vie de la famille
- L'esprit de foi vivante qui fait voir Dieu, chercher Dieu et aimer Dieu en toute chose.
- La charité à toute épreuve envers ses membres et au service des autres
- L'esprit d'obéissance

2. ORGANISATION DU LAÏCAT XAVÉRIEN

a) Comment est-il constitué notre groupe de laïcs au niveau organisationnel ?

a) Comité exécutif composé de :

- *Modérateur*
- *Vice-modérateur*
- *Secrétaire,*
- *Trésorier*
- *Deux Conseillers (un chargé de la liturgie et son vice ainsi que le chargé de la Communication),*

b) *Accompagnateur*

c) *l'Assemblée Générale.*

b) Quels sont les domaines où le laïcat xavérien opère de manière préférentielle et à travers quelles actions.

- Domaine Spirituel : adoration, louange, rosaire, messe, retraite, récollection, prières dans les familles et rencontres d'évangélisation
- Œuvres de charité : Collecte des dons pour visites et assistance aux malades et personnes âgées ainsi que des prisonniers
- Domaine de la Formation : Echange d'expérience, autoformation, Formation par les Pères sur un thème choisi

c) Comment peut-on organiser, selon nous, le Laïcat Xavérien au niveau mondial.

- Conseil mondial dirigé par un coordinateur mondial
- Comité régional au niveau de chaque continent (Afrique, Europe Asie et Amérique)
- Comité national (par pays)
- Comité paroissial

3. AUTONOMIE JURIDIQUE ET ECONOMIQUE DU LAÏCAT XAVÉRIEN

-Les rapports de communion entre différentes réalités :

- Organisationnel :
 - la même Direction générale
 - le même Fondateur et le même Patron
 - collaboration avec des pères accompagnateurs
- Economique :

- Assistance et entraide mutuelle
 - Juridique :
 - la même Constitution
 - Partager la Lettre Testament
 - Associer les pères accompagnateurs dans la prise des grandes décisions sur la vie de la famille
 - Spirituel : encadrement et formation sur la vie missionnaire
- **Les rapports d'autonomie des laïcs :**
- Organisationnel :
 - Elections des organes dirigeants et des responsables
 - Pouvoir de décision sur l'organisation de la communauté
 - Planification des activités
 - Economique
 - Création et gestion des projets
 - propre comptabilité
 - Propre caisses communautaires alimentées par les Cotisations des membres
 - Gestion autonome des dons collectés pour l'apostolat
 - Gestion autonome des ressources et du patrimoine de la communauté
 - **Juridique**
 - Règlement d'ordre intérieur propre

4. FORMATION

a) Sur quoi repose votre chemin de formation en tant que Laïc Xavérien.

- Le charisme xavérien
- La spiritualité xavérienne
- La mission Ad gentes et les laïcs
- Histoire des missionnaires xavériens au Burundi
- Introduction aux documents xavériens : Lettre Testament, Constitutions xavériennes, Chapitres Généraux, Ration Missionis Xaverianae .

b) Comment les laïcs relisent-ils les 5 constantes (**mission ad gentes, la centralité du Christ, la consécration baptismale, l'esprit de famille et la dimension humaine du laïc xavérien**) xavériennes présentes dans la LT pour qu'elles deviennent les fondements de la formation et de la vie du laïc xavérien ?

Dans notre groupe, nous relisons les 5 constances comme fondement de la formation et de notre vie de laïc en ce sens qu'elle :

- Nous sert de dispositif de référence et d'orientation pour notre vocation missionnaire
- Nous permet d'améliorer notre compréhension du Charisme xavérien, de développer notre foi, notre attitude chrétienne, missionnaire et apostolique.
- Nous éclaire pour l'écoute, le partage et l'ouverture de nos cœurs aux autres. Comme la foi est un don gratuit, il est à partager ;
- Nous Rappelle que Tout baptisé est envoyé pour annoncer l'Évangile.

c) Quelles étapes et parcours sont envisageables pour un parcours commun de formation du Laïc Xavérien International ?

- **Première étape** : phase de sensibilisation et d'Accompagnement vocationnelle pour amener les laïcs à discerner sur leur vocation et leur rôle dans la vigne du Seigneur.

- **Deuxième étape** : phase d'adhésion pour Ceux qui se sentent touchés et adhèrent au Laïcat xavérien. Ainsi commence leur processus de formation sur le Charisme et la Spiritualité xavérien.
- **Troisième étape** : Ceux qui choisissent de suivre Jésus dans leur vie de laïcs poursuivent l'étape de formation qui va aboutir aux Vœux à la fin de la Formation et peuvent être envoyés en mission ad gentes, ad extra et ad vitam.

5. RELATIONS ENTRE LAÏCAT XAVERIEN ET LES AUTRES COMPOSANTES DE LA FAMILLE CHARISMATIQUE XAVERIENNE

a) Faisant référence au point « formes et modalités de relation entre le Laïcat Xavérien et les autres composantes de la Famille Charismatique Xavérienne, nous expérimentons les relations entre le laïcat et les autres composantes de la famille xavérienne à travers :

- la vie de l'unité de la Famille Charismatique pendant les moments forts des rencontres, de prière mais aussi d'évangélisation.
- Le Soutien ou appui mutuel financier et spirituel
- Partage d'expériences sur les fruits du charisme xavérien
- Echange d'information et rencontres entre les consacrés et les laïcs
- Partage d'une même mission : témoigner à chaque instant et en tout lieu de l'annonce de la Bonne Nouvelle du Règne de Dieu qui est Jésus Christ à ceux qui ne le connaissent pas.
- Encadrement, conseil et préparation de laïcs à la mission par des prêtres pour l'apostolat
- Travail en synergie dans la réalisation de certaines activités de la mission
- Acceptation mutuelle et respect réciproque
- Relation de fraternité

b) Quelles sont les collaborations en cours et celles qui pourraient se développer ?

- L'accompagnement du laïcat par les Pères Xavériens
- La collaboration dans l'assistance matérielle des démunis et des marginalisés
- La collaboration dans l'animation spirituelle pendant les temps forts de l'église comme l'Avent, Carême, Mois du Rosaire et le mois missionnaire.
- Animation vocationnelle à travers la Commission d'animation vocationnelle et missionnaire
- Collaboration réciproque de famille dans le respect de l'identité propre et dans l'autonomie de chaque réalité.
- Support bilatéral pour une même mission : témoigner à chaque instant et en tout lieu de l'annonce de la Bonne Nouvelle du Règne de Dieu qui est Jésus Christ à ceux qui ne le connaissent pas.
- Encadrement, conseil et préparation de laïcs à la mission pour l'apostolat par les consacrés

Dans l'avenir, il faudra :

- Une interaction des compétences disponibles dans les communautés
- Entretenir des relations de partenariat
- Un apport d'un soutien mutuel sous diverses formes
- Un appui partagé pour une même identité charismatique et un même fondateur

c) Comment la Famille Charismatique peut-elle se traduire en expériences de vie ou de communautés mixtes?

La Famille Charismatique se traduit en expérience de vie ou de communautés mixtes car :

- Elle est un espace de collaboration et de fraternité
- C'est un cadre d'épanouissement et de développement vocationnel
- Lieu de rencontre interculturelle et d'acceptation mutuelle
- Un environnement de consolidation de l'identité charismatique
- Un milieu de Collaboration, de bonne cohabitation et d'entente mutuelle
- Lieu d'amour et de charité

6. SUGGESTIONS DU LAÏCAT XAVERIEN PRESENT DANS LES CIRCONSCRIPTIONS

a) Quel nom donner à ce document appelé pour l'instant "*Vadémécum*"?
Règlement général des Lamix (Laïcs Missionnaires Xavériens)

b) D'autres réflexions ou thèmes à inclure dans le "*Vadémécum*"?

- Un thème fixant les objectifs du Laïcat Missionnaire xavérien
- Un thème fixant nos principes et devise
- Un thème fixant la mission du Lamix
- Il est souhaitable que le Lamix ait un Signe distinctif.
- Genèse et historique du Laïcat Xavérien

Vu par P. Gabriel Basuzwa, s.x. Bujumbura, le 23 février 2021

Accompagnateur National

Fait à Bujumbura, le 25 Février 2021

Mathias BARIMWABO, Modérateur National